

COLLÈGE ST-JOSEPH
HASPARREN
(BASSES-PYRÉNÉES)

+
Le 22 octobre 1945

TÉLÉPH. 68
C. C. BORDEAUX 586-40

Bien Monsieur l'abbé

À la suite de la communica-
tion téléphonique de l'autre jour,
je me suis décidé à aller trouver
mon compatriote, auteur de l'article
sur les Aldudes. Pour cela j'ai
profité de mon passage à Bayonne
pour voter.

Dès que j'ai rencontré à lui
parler de cette histoire, il m'a
avoué que c'était bien lui l'auteur.
je lui ai fait voir d'abord

la belle gaffe qu'il avait faite,
tout en lui soulignant la méchanceté
de cet article.

Après une discussion, il a convenu
que il avait de tout de partir sur
les dires de quelques potiniens et
surtout « potinières », et il m'a dit
qu'il l'avait déjà regretté.

Puis nous sommes passés à la
composition de la rectification.

je lui ai soumis les rectifications
que nous voulions, le brouillon
a été fait sous mes yeux, et
il m'a envoyé le propre aujourd'hui même.

Il a comme nous n'avions pas songé
à nous entendre pour l'expédition
de l'article à faire imprimer, je

vous envoie la copie de l'article fait
par moi, au cas où de son côté
Bordeaux ne vous enverrait pas l'article.
J'ai recopié sa feuille, parce que
certains passages en étaient illisibles
et tachés, vous pourrez me faire
confiance, je n'en ai pas changé une
virgule.

je ne sais si de son côté, le chef de
gendarmerie des Aldudes vous enverra
un mot de rectification, si oui, vous
pourrez peut-être mettre les deux
rectifications sous la rubrique des
Aldudes.

Ce ne sera pas invraisemblable, car les langues
jaccassent bien parfois. Il a profité de
cette histoire, et mes parents en ont
été bien indignés.

Mais j'espère que, une fois la mise
au point faite, tout se calmera.

J'espère que nous pourrons faire paraître
l'antile tel qu'il est - quoique trop
long peut-être pour le papier dont vous
dispossez - , car tout ce qui y est n'est
pas de trop. C'est d'ailleurs bien
tourné, et la réparation est servie

Je termine, en vous remer-
ciant d'avance, et en vous adres-
sant mes respects cordiaux.

Toute amitié illeve

Joseph Postma
Postma

Gotorrata, Joseph

- Aldude -

"Jendetazun puekka bat" delako
deitu artikuluaren ginean.

Aintzineko astean (Uribarren, 11 an.)
agerarazi ditugu zoubait herro
sinaduna berarekin.

Mintzo zinen hemen mutil danden
etxualdeak iheolanez. Erraiten gizunez,
familia batzuetan salatzen zituztela
polizari eta igortzen "Gurs"eko "camp
de concentracion" delakorat.

Denbora batean familia batetako
mutila izoria izan da "Gurs"erat.
Familia horiek beratzat hartu du
gure artikulua, eta beharbada jendeak
ere uste izan dute hola ko lana
egin duela delako familiaik.

Gauzak behar duz elhuchendu.
Huna aipatu familia horren Kasua.
Da herriko familia ohoragarien etaik
bat. Mutila athera bazaotz da
herre falta. Baditzutti bertzalde
mutil eta neskato bat, hogei urte
huentan hizkien dawdenak. Atala
tzguruk "Gurs"en bilduriak etche
hortarik altxesatzeke.

Baditako delaiko mutila gaizki
miutzatu den bere nagusitz, bainan
sines tea hartzte othe du? Gauaz kechu
zela: familia k dio etxekotu sigoizez
zela bethi eta gauak errespetatuz ezuera
segurki lehen egiterik.

Dena den tzgur da gure egiteko
zerztako utzi duen mutikoak etxekotu

Guk dakinuna da - familiak berak erranik - polizak hartu duela eta ez nagusiek salatu : eta hortaz polizako aitzindariak ager dinate bere lekuotasuna - " Camp de concentration " hontarat igortzen dituzte mugaz - humaundirat ihes heldu diruen guziak , eta hortau da polizaren egindidea . Bainan erran dezagun garbitik aipatu familiak ez duela hortau eskuirek sartu . Solas maturrek behar dute ihibildu .

Kantuak dio : " Jendeak eraitsen dute hala ez dena frango . " Idazleak hasu egin behar du bere lerroek zer ondorio dakarateq , Jainkoak lagun ditzala familia horri egin Kaltearen , barkatzez . Nere bihotz minarey erditik hartzet dut ihedeak lerro hauk azkenak izanez dirila nere herriarey gainera .

Honzientza .